



火山灰地

第846号

令和7年6月30日

＜第二小学校教育目標＞

- よく考え 進んで学習する子
- 明るく 思いやりのある子
- ねばり強く たくましい子

『名勝負は なぜ生まれたか』

校長 佐々木 めぐみ

6月14日（土）、何の心配もせずにすむ好天に恵まれて朝を迎えた。令和7年度の運動会。開校から105年を数える千歳第二小学校であるが、「3点差」の名勝負はそうそうあるものではない。

その週の水曜日に総合練習を実施する予定が、煮え切らない天気と雷注意報に阻まれ木曜日へとずれこんだ。総合練習では徒競走を省き、絞った。気温が若干低かったうえ考慮したことだった。総合練習の学年も圧倒的に白組が勝ち、組が勝利を得ていたという。逆にが連続勝利を重ねていた。



このように、練習中どちらかがきわどい場合、負けが続いたほうは士気が下がる。しかし、どの学年の紅組も白組も、前日までチーム内で鼓舞し合った。最後の練習日となる金曜日、私は業務技師さんと共に徒競走コースの草取りをしながら、耳をそばだてていた。3・4年生が最後の綱引き練習を終え、チームごとに集まっている。紅組の綱引きリーダーの「楽しんだ者勝ちと思って全力でがんばるぞ～！！」と大きな声に「オ～！！！！！」と返す3・4年生紅組メンバーたち。士気が下がるなど、私の余計な心配であった。当日、3年生紅組がどうとう勝利を引き当てる。負けじと2回戦は白組が本領を発揮する。これまでになかった展開。勝敗を決する3回戦が行われた。紅か白か。拮抗する状態を越えて形勢が傾いた。3年生の紅組が勝利し、子どもたちは大いに沸いた。4年生は盤石の強さで白組が勝利し、総合結果が引き分けとなった。4年白組の綱引きリーダーは、リレー選手になれず悔しい思いを抱えたが、綱引きでチームが勝利するための方策を調べてノートにまとめ、仲間に伝えたと聞く。どう受け止め、何をするかで人は大きく成長する。名勝負を生み出したのは、紛れもなく子どもたちの思いと行動である。さて、5・6年生の5色綱引きは、前日初めて白組が勝利をおさめ、当日に向けて気合いが高まった。後に6年生のある児童に聞いたところ、ずっと勝っていたため紅組メンバーは軍手や長袖長ズボンの着用を忘れるなど、勝負に対し気の緩みがあったのではないかとのことだった。初めて勝利した白組児童の一人は「こちらを油断させるために、わざと負けたのか」との勘ぐりもあったらしいが、前日の勝利は最後まで手を抜かずにやり切ろうとしていた証ではないかと思う。前日に煮え湯を飲まされた紅組は心の手綱を締め直したかのように、当日、強さを見せつけて勝利した。中間得点でも勝利の行方が全くわからない、わくわくする闘いであった。そして、最後までどきどきさせてくれたのは、最終種目の選手リレー。これもまた、紅白引き分けだった。閉会式の結果発表では、異例の「十の位」からの発表となった。たいていは「一の位⇒百の位⇒十の位」と発表していくことが多い。今回は「十の位⇒百の位」が先に発表された。つまり、一の位の数字で勝負がわかるということだ。写真の通り、3点差であった。徒競走も紅白それぞれの児童がしのぎを削ったのだとわかる。

テーマ「全力×笑顔×元気～1人1人、全員主役！みんなが輝く運動会～」の1番はじめに掲げられた言葉「全力」。名勝負は、これによって生まれたのだと思う。重点教育目標の文言にもある「高め合い挑戦する子ども」への確実な歩みとなる運動会であった。6年生の主体的なスタッフ活動が、これを支えた。また、そうした子どもたちを助けてくださったのはPTA役員と運動会サポートの方々だった。ご来賓席・保護者席からの熱い視線と大きな拍手、歓声は、子どもたちのエネルギーとなつたに違いない。

課題は、児童数増加に伴い、観覧・駐車制限・お手洗い等、様々ご不便をおかけすることがあり、今後も数年、この状況は続く見込みである。今年度は、御理解をいただきマナーを守って観覧していただいたことに感謝申し上げたい。

二小っ子の活躍

令和7年度千歳市ゴミ減量・リサイクル標語コンクール

千歳市内の4年生がごみ減量・リサイクル標語コンクールに参加しました。本校の4年生も標語づくりを行い、4年●組の●●さんが市内『優秀賞』を受賞しました。おめでとうございます！！

『リサイクル みんなでしよう SDGs』

千歳第二小学校 運動会 6月14日(土)

14日(土)に運動会を開催しました。天気にも恵まれ、子どもたちの頑張る姿に対して、保護者の皆様の熱い声援をいたいたおかげで、大成功を収めることができました。

自分の持てる力を精一杯発揮する姿、最上級生として係活動にも一生懸命の6年生な姿、勝っても負けても相手を称える姿。二小っ子のすてきな姿がたくさん見られました。

また、子どもたちのために、ご声援いただいたご来賓の皆様、運営にご協力いただいた運動会サポート(PTAー家庭ー事業)・PTA役員の皆様、心より感謝いたします。



子どもたちの安全のために

①交通安全教室

18日(水)に2年生が交通公園にて、26日(木)に1・3・4年生が体育館にて交通安全教室を行いました。交通ルールや正しい自転車の乗り方、横断歩道の渡り方などを交通安全指導員の方々から学びました。

命を守るために大切なことですので、ご家庭でも日常的に確認をお願いします。

②避難訓練不審者対応

19日(木)には今年度2回目の避難訓練を行いました。今回は不審者が校内に入り込んだという想定でした。千歳警察署の警察官より不審者への対応を子どもとともに、職員も改めて学ぶことができました。

万が一被害にあった時は、110番通報するようお願いします。

③引き取り型下校訓練

災害など緊急時に実施する引き取り型下校。その訓練を19日(木)に実施しました。「静けさと真剣さ」を意識し、子どもたちはお迎えを待っていました。保護者の皆様には徒步でのお迎えにご協力いただき、大変ありがとうございました。

7月の行事予定

日	曜	行事等	給食
1	火	参観日(1~3年・つ) P登校指導5年	○
2	水	育成指導 心の教室 高学年60分授業 フッ化物洗口	○
3	木	参観日(4~6年・つ)	○
4	金	心の教室	○
5	土		
6	日		
7	月	B日課5時間 クラブ④	○
8	火	清掃強化週間(~11日)	○
9	水	高学年60分授業 心の教室 フッ化物洗口	○
10	木	P登校指導5年	○
11	金	心の教室 2年防犯教室(2~4校時)	○
12	土		
13	日		
14	月	P七夕飾り片付	○
15	火		○
16	水	心の教室 フッ化物洗口	○
17	木	5年宿泊学習①	△
18	金	5年宿泊学習② 心の教室	△
19	土		
20	日		
21	月	海の日	
22	火	児童委員会⑤ カーニバル P登校指導5年	○
23	水	育成指導 心の教室 高学年60分授業 フッ化物洗口	○
24	木	P花壇整備	○
25	金	B日課4時間 二小っ子集会	○
26	土	PTAドリームフェスタ&マルシェ 夏季休業開始(~8/25) 31日間	
27	日	夏季休業日②	
28	月	夏季休業日③	
29	火	夏季休業日④	
30	水	夏季休業日⑤	
31	木	夏季休業日⑥	

エアコン使用開始

取付工事が終了し、運動会明けから各教室でエアコンを使用しています。子どもたちの体調を考慮し、廊下や体育館、屋外との温度差が大きくならないよう、かつ快適に学習できるよう、校内で基準を設けて使用しています。

それに伴い、熱中症対策としての持ち物も見直しました。詳細は、本日配付しております「保健だより」をご確認いただき、ご協力ををお願いします。